
 

Niederschrift  

 

über die öffentliche Sitzung 

des Ortschaftsrats Hauingen  

am Dienstag, 6. November 2018 

im Rathaus Hauingen, Steinenstraße 1 

 

 

 

 

Anwesend:  Günter Schlecht als Vorsitzender 

  

  

Ortschaftsräte/innen: Bachmann-Ade 

 Matje 

 Petersik 

 Rempfer 

 Renckly 

 Turowski 

 Weltin 

 

Entschuldigt: -/- 

 

Ferner: Fachbereichsleiter Dullisch 

Kommissarische Leitung Fachbereich Stadtentwick-

lung und Stadtplanung Herr Haasis 

 

 

 

Urkundspersonen: Petersik 

 Matje 

 

Schriftführung: Fatma Cinar 

 

 

Beginn:  19.00 Uhr 

 

Ende:  20.35 Uhr 
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TOP 1 

Sachstandsbericht Parkraum 

Vorlage: 188/2018 

 

Der Vorsitzende eröffnet die Sitzung und begrüßt alle Anwesenden. Er ruft Tagesord-

nungspunkt 1 auf und übergibt hierzu das Wort an Herrn Dullisch Fachbereichsleiter 

Straßen Verkehr Sicherheit.  

Herr Dullisch erläutert die Vorlage sowie den Sachstandsbericht Parkraum umfang-

reich. Er erklärt, den Vorschlag Schwarzwaldstraße und Füssler Areal können man am 

schnellsten umsetzen, da die Grundstücke im Grundbesitz der Stadt seien. Hier sei 

der Fachbereich bereits an der Planung. Langfristig würde man zum Beispiel mit dem 

neuen Klinikum sowie der Halle in Brombach planen.  

Der Vorsitzende macht darauf aufmerksam, dass der Parkdruck in Gesamt Lörrach 

sehr hoch sei. Die Parkfläche Halle Brombach sieht er kritisch. Hier müsse man die 

Haltestellen für die Büsse prüfen, diese seien derzeit zu eng. Unumgänglich sei auch 

der der Parkraum der Klinik für alle beteiligten. Um mehr Autofahrer zum Pendeln an-

zuregen, sei eine attraktiver ÖPVN- Tarif wichtig. Über einen City-Tarif müsse nach-

gedacht werden.  

Ortschafträtin Annette Bachmann- Ade, ist skeptisch gegenüber den Parkplätzen an 

der Schwarzwaldstraße, sie stufe dies als gefährlich ein.  

Herr Dullisch erklärt, zwischen den Gleisen und der Parkplätze sei ein Geh - und Fahr-

radweg geplant. Somit sei die erhöhte Gefahr für Fußgänger und Fahrradfahrer nicht 

mehr gegeben.  

Die Ortschaftsräte Gerd Turowski, Jürgen Weltin ,Eva Petersik und Annette Bach-

mann- Ade bemängeln die Kapazität des Busbahnhofes in Brombach/Hauingen und 

wünschen eine Erweiterung. 

Herr Dullisch erklärt, der Bau für die Halle in Brombach beginne im kommenden Jahr. 

Am Wendekreis seien 2-3 Haltestellen geplant. Über die Detaillösung könne er erst 

nach der Planung berichten.  

Ortschafträte Ralf Matje und Eva Petersik möchten mehr Informationen über die Fahr-

radboxen bzw Fahrradstellplätze die angedacht sind. Außerdem wünscht Ortschafts-

rätin Eva Petersik eine höhere Taktung an Stoßzeiten die Züge seien überfüllt.   

Herr Dullisch erklärt, dass es hier verschiedene Systeme gebe zu einem modernen 

Parkplatz Angebot seien Stellplätze für Fahrräder im trockenen nicht mehr wegzu-

denken. Dieser Service werde kostenfrei bleiben.  

Ortschaftrat Renckly möchte, dass der Verkehr, aus der Stadt raus gehalten wird. Die 

Stadt solle die Pendler vor der Stadt bereits abfangen. So könne ein Parkplatz im Be-

reich Lucke den Verkehr erleichtern. Ab hier könne man mit Shuttle Bussen arbeiten.  

Der Vorsitzende gibt zu bedenken, dass das Füsslerareal für die Umsteiger in Rich-

tung Basel mit langen Wegen zum Bahnsteig verbunden sei.  
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Dem Beschlussvorschlag: 

 

 

1) Der Gemeinderat nimmt den Sachstandsbericht zur Kenntnis. 

 

2) Die Verwaltung wird beauftragt, die Planung zur Errichtung von Parkplätzen entlang 

der Schwarzwaldstraße fortzusetzen.  

 

3) Die Verwaltung wird beauftragt, bis zum Frühjahr / Sommer 2019 auf dem Füssler Are-

al Parkplätze für Pendler anzulegen.  

 

4) Die Verwaltung wird beauftragt, im Umfeld des künftigen Zentralklinikums und der 

Haltestelle Haagen / Messe weitere Parkmöglichkeiten zu prüfen.  

 

wird einstimmig zugestimmt. 

 

 

 

TOP 2 

Neue Wohngebiete – Aktualisierung Zeitplan und Priorisierung 

Vorlage: 199/2018 

 

Der Vorstitzende ruft den Tagesordungspunkt 2 auf und begrüßt Herrn Haasis Kom-

missarischer Leiter Fachbereich Stadtentwicklung und Stadtplanung. Herr Haasis er-

klärt die Beschlussvorlage, neue Wohngebiete- Akutalisierung Zeitplan und Priorisie-

rung ausführlich und erläutert den Sachstand.  

Der Vorsitzende freut sich dass, das Projekt „Am Soormattbach“ priorisiert  nach 4 

Jahren Bauverzögerung bearbeitet und schnellstmöglich realisiert wird.  

Ortschaftsräte Annette Bachmann-Ade und Gerd Turowski erfragen die Zeitschiene.  

Herr Haasis sagt zu, dass der Fachbereich mit Vollgas arbeite.  

Ortschaftsrat Weltin bemängelt die Vorgehensweise, hier hätten zwei Bauabschnitte 

zu schnellerem Bauen geführt. 

Der Vorsitzende erklärt, dass diese Möglichkeit vorher geprüft wurde und an den 

Kosten gescheitert ist.  

Herr Haasis schließt sich dem Vorsitzenden an.    

 

Dem Beschlussvorschlag: 

 

Der Aktualisierung des Zeitplanes und der Priorisierung wird zugestimmt.  
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TOP 3 

Feststellung der Jahresabschlüsse 2017 der Stadt und der Ortsstiftungen 

Vorlage: 172/2018 

 

Der Vorsitzende erläutert umfangreich die Beschlussvorlage, Feststellung der Jahres-

abschlüsse 2017 der Stadt und der Ortsstiftungen. Rückblickend sei die Entwicklung 

erfreulich. Aufgrund der erhörten Steuereinnahmen stünden 2 Millionen weniger 

Schulden als im Jahr 2012. 

Die Ortschaftsräte Annette Bachmann-Ade, Weltin und Rempfer seien ebenfalls er-

freut und hoffen auch weiterhin auf gute Zeiten.  

 

Dem Beschlussvorschlag: 

 

 

1. Die Jahresabschlüsse der Stadt Lörrach und der Ortsstiftungen werden gemäß § 95 b  

   GemO wie in der Vorlage aufgeführt festgestellt.  

 

2. Die ordentlichen Rücklagen und die Sonderrücklagen der Abschlüsse 2012 bis 2016  

   werden nach § 23 Satz 3 GemHVO mit dem Basiskapital verrechnet.  

 

Wird einstimmig zugestimmt.  

 

 

TOP 4 

Finanzielle Ausstattung der Kameradschaftskassen der Feuerwehrabteilungen 

Lörrach, Brombach, Haagen und Hauingen 

Vorlage: 180/2018 

 

Der Vorsitzende erläutert die Beschlussvorlage, Finanzielle Ausstattung der Kamerad-

schaften der Feuerwehrabteilungen Lörrach, Brombach, Haagen und Hauingen. 

 

Dem Beschlussvorschlag: 

 

Für den Zeitraum 2019 bis 2024 erhalten die Feuerwehrabteilungen folgende Zuschüsse 

pro Jahr: 

 

Lörrach   23.000 € 

Brombach   600 € 

Haagen   1.200 € 

Hauingen   400 € 

 

Die Zuschüsse werden zum 1.7. jeden Jahres ausgezahlt. Die Zuschüsse sind im Jahr 2024 

für die Folgejahre zu überprüfen.  

 

wird einstimmig zugestimmt.  
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TOP 5 

Schlussbericht über die Prüfung der Jahresabschlüsse der Stadt Lörrach und der 

Ortsstiftungen 2017 

Vorlage: 148/2018 

 

Der Vorsitzende erklärt die Beschlussvorlage, Schlussbericht über die Prüfung der 

Jahresabschlüsse der Stadt Lörrach und der Ortsstiftungen 2017. Hier seien alle Ab-

schlüsse ordentlich.  

 

Dem Beschlussvorschlag: 

 

Der Schlussbericht über die Prüfung der Jahresabschlüsse 2017 der Stadt und der Orts-

stiftungen wird zur Kenntnis genommen.   

 

wird einstimmig zugestimmt. 

 

 

TOP 6 

Bekanntgabe nichtöffentlich gefasster Beschlüsse und sonstige Bekanntgaben 

 

 Baugenehmigung: Steinenstraße 38, Flurstück Nr.132 ( Familie Tofay) , Neubau Car-

port und Geräte- und Radschuppen, dafür wird alter Schuppen abgebrochen 

 

 Baugenehmigung: Nutzingerstraße 19, Flurstück Nr. 2677 ( Michaela Böhler) Errich-

tung zweier Schleppgauben  auf dem bestehen Gebäude bzw. Dach 

 

 Verkehrsumlenkung wegen Sanierung 2 Schilderbrücken auf der B 317 vom 29.10. bis 

4.11.18, führte zu Verkehrszunahme durch Hauingen in der Brückenstra-

ße/Steinenstraße/Unterdorfstraße und langen Staus an Rathauskreuzung 

 

 Böllerschüsse-Verfügung: 11.11. = 11 Böllerschüsse, Hemdglunki-Umzug 5.03.19 = 

10, Buurefasanchtsumzug 10.03.19 = 8 und Holzversteigerung 26.01.19 = 7 Böller 

 

 Martinsumzug Montag 12.11.18 um 18h: Wegstrecke und Absicherung durch Feuer-

wehr Hauingen   

 

 Einladung Vogelzuchtverein Sa. 10.11. 13-18h & So 11.11. 11-17h 

 

 Volkstrauertag Sonntag 18.11.18, 10 Uhr Kirche, 11 Uhr Ehrenmal mit EV-Kirche, MV 

& MGV & VdK 

 

 Antwort auf Anfrage OR Weltin vom FB Straßen, Verkehr & Sicherheit zum Risse Ver-

guss auf den Straßen mit Bitumen  

 Programm November Jugendtreff Hauingen 
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 Bei den Stühlen in der Abdankungshalle hängen Stoffreste runter, darüber wurde Ei-

genbetrieb Friedhöfe informiert und um Abhilfe gebeten 

 

 Mo. 5. 11.18 war Vereinsterminbesprechung für 2019 für Hauingen: NJE H = 

Fr.11.01.19 um 19h Frauenchor & Sa. 26.01.19 ab 11h Holzversteigerung   

 

TOP 7 

Allgemeine Anfragen 

 

Ortschaftsrat Ralf Matje, leitet die Bitte eines Bürgers weiter, dieser möchte eine Aus-

fahrtspiegel in der Nutzingerstraße/Hebelstraße für einer sicherere Ein -und Ausfahrt. 

Er erfragt auch nach einer Möglichkeit der Verbreiterung der Straße in der Börütte.  

Der Vorstizende erklärt, das der Spiegel in der Nutzingerstraße/Hebelstraße Privat-

recht sei, und hier ein privater Spiegel angebracht werden könne, diese müsse vorher 

mit dem Fachbereich Straßen Verkehr Sicherheit abgestimmt werden. Die Erweiterung 

der Börüttestraße sei unverhältnismäßig, die Kosten seien zu hoch.  

Ortschaftsrat Weltin kritisiert die Stühle in der Abdankungshalle diese müssen erneu-

ert werden, regt er an.  

 

TOP 8 

Fragestunde der Einwohner/innen 

 

Es liegen keine Bürgeranfragen vor.  

 

TOP 9 

Offenlegungen 

 

Niederschrift aus der öffentlichen Sitzung vom 09.10.2018 

Niederschrift aus der nicht öffentlichen Sitzung vom 09.10.2018 

 

 

  

 

Z u r   B e u r k u n d u n g 

 

 

Die/Der Vorsitzende: 

 

 

 

 

Urkundspersonen:      Schriftführung: 
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